



Comienza la recta final de la IV legislatura y estos son hechos, no palabras

Con la reciente llegada del otoño, el invierno que le sigue y cuando aún no haya terminado la primavera -en mayo del 95-, asistiremos al final de la actual legislatura política municipal. Con este hecho se habrán cumplido, nada más y nada menos, que 16 años seguidos de democracia municipal; todo un hito histórico afortunado, tras la accidentada historia política de nuestro país, y cuyos positivos resultados para la convivencia social y política a la vista están.

Continuando con la imparable dinámica de actividad municipal, la etapa final de este cuarto curso de política local se presenta apasionante, en función de los importantísimos logros que se llevarán a cabo en la misma, así como por el pleno desarrollo de otras consecuciones ya iniciadas. Sería largo enunciar todas las actuaciones previstas en tan corto espacio escrito, pero destacando algunas, entre otras:

Antes de la Navidad tendremos funcionando el **Centro de Atención a la Infancia** (más conocido por Guardería). Por primera vez, Miguelturra contará con un centro oficial plenamente adecuado para atender a los niños que aún no están escolarizados, es decir, menores de 3 años, servicio público éste fundamental para la mujer trabajadora y situación ésta en la que se hayan cada vez más miguelturreñas.

Es inminente la **remodelación general de nuestras plazas** (Constitución y España), centro geográfico y anímico de nuestro pueblo. Se peatonalizará la mayor parte de las mismas, dotándolas de nuevas zonas verdes y de descanso, fuentes e iluminación. Con ello, conseguiremos unos espacios agradables y seguros, pensando sobre todo en niños y ancianos, donde poder pasear, charlar y estar, mitigando en lo posible el ajetreo, tráfico y ruido de las ciudades de nuestro tiempo.

Al mismo tiempo para completar el radio de acción de esta importante remodelación urbanística, durante el otoño-invierno, se acometerá un **plan de adecentamiento y mejora de todas las viejas calles céntricas empedradas**, - ya iniciado no hace mucho en las calles Real, Cervantes y Miguel Astilleros - con el arreglo y ampliación de aceras, además de un nuevo asfaltado. A ello se unirá otro logro histórico, el cual se conseguirá con el **arreglo de las últimas calles de nuestro pueblo en tierra o deterioradas** (el

rincón frente a las Monjas, Calatrava, Rocinante, Juan de la Cierva, Camilo José Cela...). Nunca antes en nuestra historia Miguelturra habría conocido tal situación urbanística.

Junto a lo anterior, continuaremos con el **pleno desarrollo urbano**, del que sin falsa modestia se admiran en toda la provincia por sus características cuantitativas y cualitativas. Últimamente en Miguelturra se **construyen más de 200 viviendas al año** y esto ajustándose a una rigurosa y seria legislación urbanística. Los efectos de esta dinámica no pueden ser más positivos: viviendas más baratas cuanto mayor es la oferta, puestos de trabajo directa e indirectamente y en general una mayor actividad económica al crecer la población.

También seguirá el acondicionamiento y **desarrollo del extraordinario Nuevo Parque y Recinto Ferial**, con más de 20.000 m², con el fin de que esté apto a finales del 95 o principios del 96. Y pronta terminación y **puesta en marcha, tras el otoño, del Parque Infantil**. Sin olvidar los terrenos municipales que se cederán a la Junta de Comunidades para la **construcción, a partir del 95, de nuevas Viviendas Sociales**.

Por otro lado, recientes gestiones de nuestro Alcalde intentan conseguir **rotondas y otras medidas de seguridad y fluidez para el tráfico en nuestra carretera** (Ciudad Real-Valdepeñas); gestiones que pronto surtirán efecto. Otras recientes gestiones conseguirán el dinero necesario para **terminar la Nueva Casa de Cultura** que entrará en funcionamiento el nuevo curso educativo o tal vez antes. Así con gestiones definitivas para conseguir del MEC las **nuevas construcciones escolares** que demandan el crecimiento demográfico y alguna actual obsoleta, y que posiblemente ya comiencen en el 95.

Y a todo ello unir un **importante Plan Local de Empleo**, que, en conexión con fondos de la Diputación y de la Junta de Comunidades, ya ha empezado a funcionar desde este verano y continuará a lo largo del 95, con **numerosas contrataciones**. Está dirigido a trabajadores en paro, con preferencia para los de larga duración, sin subsidio, jóvenes. Y cuyos trabajos redundarán en la consecución de todos los objetivos anteriores.

GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA



Izquierda Unida, la alternativa de gobierno

El día 12/09/94 se reunió la Comisión encargada de seleccionar al personal de limpieza de Edificios Municipales. Dicha Comisión estaba formada por: 3 representantes del PSOE, 1 representante del P.P., 1 representante de CC.OO. y la Coordinadora del C.S.P. Nuestro Concejal, por motivos personales (vacaciones) se

encontraba fuera de nuestra localidad y no pudo asistir (de esta ausencia, tenía el Sr. Alcalde por escrito la justificación oportuna).

Siguiendo unos criterios de selección en cuanto a ingresos mínimos, por unanimidad se acordó seleccionar a 4 titulares y 4 suplentes, cuyos nombres han estado expuestos en el tablón de anuncios de nuestro Ayuntamiento.

Si bien somos los primeros en reconocer, que la elección y selección se hizo desde la objetividad y total imparcialidad, hemos de recordar una vez más que, el que los sindicatos estuvieran representados, se debe a las constantes denuncias y presiones que desde IU nuestro Concejal viene ejerciendo y solicitando en el Ayuntamiento de Miguelturra.

Este Tribunal, compuesto por representantes de todos los Partidos Políticos y Sindicatos, es el que debe realizar todas las contrataciones en nuestro Ayuntamiento.

¿Porqué en esta ocasión se ha realizado así y en otras muchas no? El PSOE y sólo el PSOE deberá responder a los ciudadanos de Miguelturra.

Una vez más tenemos que contestar al PSOE diciéndoles que no hay mayor mentira que una verdad a medias, nos referimos a la subvención de libros de texto para las familias más necesitadas, tema que parece haber escocido bastante a nuestro Equipo de Gobierno.

Empezaremos diciendo, que el Concejal de IU es el miembro de nuestra Corporación que a más Comisiones ha asistido en esta Legislatura.

Dicen que moralmente apoyaron nuestra propuesta, mala memoria tienen estos señores, cuando no recuerdan que en la Comisión de Cultura 23/10/91 se llegó al fuerte enfrentamiento dialéctico, como así lo refleja un acta con muchísimas enmiendas y votada en contra por otro miembro de la oposición.

Sólo un 40% de las familias de nuestro pueblo pagaron en ese año los libros "encima de la mano" el resto, el 60%, parece que no les preocupa demasiado.

Engañan a los ciudadanos cuando hablan de que IU proponía subvencionar "solo en la mitad" cuando la propuesta dice literalmente "paliar en la media de lo posible al menos a la mitad". Es evidente que entre lo que ellos dicen y la verdad dista un abismo.

Mientras que IU estaba dispuesta a consensuar su propuesta, el PSOE ya está arbitrando mecanismos para dar tales subvenciones, no han contado para nada con la oposición. Esta es la generosidad de la que el PSOE quiere hacer gala ¡¡¡QUE PENA!!!

Ciudadanos de Miguelturra tenemos muchas cosas que contarles, y así lo haremos en próximos boletines, pero queremos terminar con una pregunta ¿Uds. creen que de un presupuesto Municipal de 520 millones de ptas. se pueden destinar al hambre y la miseria de Ruanda 200.000 ptas.? Al margen que de esto no ha sido informada, una vez más, la oposición, desde IU sentimos vergüenza ajena y reclamamos y exigimos de inmediato el ¡¡¡07 YA!!!

GRUPO MUNICIPAL IZQUIERDA UNIDA

CARTAS DE LOS LECTORES

Notas históricas de Miguelturra

Hace tiempo que asisto al grupo cultural de la concejala del Ayuntamiento, dirigido por la profesora, señorita María del Castillo. El ambiente cultural de dicho grupo, sus diálogos amenos y sus interesantes colaboraciones, han avivado mi interés por conocer la historia del pueblo que me vio nacer.

En el lugar de mi trabajo se conserva un archivo particular y en su biblioteca figuran diversos libros antiguos y, en donde, conocida mi inquietud por mi información, se me ha ofrecido la ayuda necesaria, para que, en mi poco tiempo libre, pudiera leer y conocer algunas etapas históricas de Miguelturra. Hoy, a pesar de mi escasa formación me dispongo a transcribir estas líneas con la única ilusión que su divulgación sirva para propios y extraños a que pudiera ser más conocido y querido nuestro pueblo.

El nombre de Miguelturra parece que tiene su origen, según ciertos historiadores, en Miguel Turro, hijo de don Gil.

Fue don Gil un caballero hidalgo, natural de Alarcos, al cual, debido a su comportamiento en la Batalla de las Navas, en 1212, el rey don Alfonso VIII le premia por su valor con el señorío de la aldea de Pozuelo Seco, llamándose desde entonces, Pozuelo de Don Gil, aldea que a través de los siglos sería el origen de Villa Real, hoy Ciudad Real.

En la visita que don Fernando III el Santo, hizo el 1244 a la aldea, encarga a don Gil la constitución de ciertas milicias en defensa en estos territorios que eran acosados por gentes de mal vivir, prófugas de las guerras, que robaban cometiendo toda clase de delitos, siendo, según parece, su hijo Miguel Turro el destinado para la defensa del pequeño poblado en el sitio que hoy se llama Miguelturra.

Las Ordenes Militares fueron unas instituciones religiosas militares fundadas en la época medieval de acuerdo con la mentalidad y exigencias de aquellos tiempos, compuestas por caballeros obligados

con votos en la vida monacal, con el compromiso de tomar las armas y luchar como soldados en defensa de los intereses de la cristiandad. Referente a nuestra región fueron importantes e interesantes las Ordenes de Calatrava, Santiago, Alcántara y Montesa.

Las Ordenes Militares prestaron grandes servicios a los reyes cristianos durante la Reconquista, haciéndose acreedores a numerosas donaciones territoriales que éstas hacían, principalmente en las zonas que iban conquistando a los árabes. En una de éstas poblaciones se hallaba Miguelturra que, conquistada por la Orden de Calatrava, en el siglo XIII sería organizada su población dentro del extenso Campo de Calatrava, el cual, paralelamente a la acción militar y como consecuencia de las grandes extensiones que recibieron, repoblándolas y organizándolas, la Orden se hizo inmensamente rica y sumamente poderosa.

Ante el poderío de los siempre soberbios y díscolos Maestres de Calatrava, Alfonso X el Sabio, concibe y pon en práctica la idea de colocar un bastión de la Corona en el mismo corazón de la Orden.

Ningún sitio mejor para el proyecto del rey que la naciente puebla de Don Gil, a pocos kilómetros de Miguelturra.

Así fue fundada Villa Real en la aldea o puebla de Don Gil, "una villa e bona e que conservase e tuviere por fuero a que fuese cabeza de toda aquella tierra" como dice su Carta Puebla de su fundación.

La Orden de Calatrava no vio con buenos ojos la fundación de Villa Real en el mismo corazón de sus dominios y desde su principio no omitió sus medios para impedir y estorbar el crecimiento de la población de la nueva villa. Desde un principio se entablaría entre los dos poderes, Real y Señorial, una lucha sangrienta hasta que la poderosa Orden Militar secumba y es absorbida por aquel mismo poder real que ella combatió aquí con tanta furia e intentó anular.

CEFERINA MOLINA

CONCURSO

Miguelturra en el recuerdo ¡ADIVINA DONDE ESTABA!



Si conoces la calle que corresponde a esta imagen del pasado, escribe una carta con la respuesta y tus datos personales al Área de Cultura. Con las recibidas antes del 20 de octubre con la respuesta acertada, haremos el sorteo de un regalo.

En el nº anterior la respuesta era: C/ HINOJAR. El ganador del sorteo fue: Bartolomé Ramírez Sánchez.